
总统出国招商获得丰盛成果
越南将投资18.6万亿盾 汶莱7万亿盾
【本报讯】佐科维总统访

问菲律宾、越南和汶莱三国，
当然带回了价值不菲的收
获，特别是对越南和汶莱这
两个邻国的访问。其中，越
南 VinFast 集团承诺要在印
尼投资12亿美元或约合18.6
万亿盾（以美元汇率为15544
盾计算）。

在对菲律宾的访问，佐
科维总统也有一些收获，包
括菲律宾准备向我国航天公
司（Dirgantara）订购反潜艇飞
机，菲方也承诺为印尼咖啡
产品大开方便之门。

援引总统府于1月15日

发出的消息，佐科维总统于
1 月 13 日在越南第三大城
市、越南北部第二大工业城
海防市，参观VinFast 集团总
部时说，该越南最大的汽车
企业承诺，准备在未来三年
期间或直至 2026 年至少向
印尼投资 12 亿美元或约合
18.6 万亿盾，用于发展电动
汽车生态环境，包括建设电
动汽车电池工厂。

佐科维总统还向VinFast
集 团 董 事 长 范 日 旺（Pham
Nhat Vuong）说：“我和印尼政
府热烈欢迎，坚决支持 Vin-
Fast 的投资计划，将来在投

资落实方面，或者在申请投
资营业方面遇到任何问题，
我们有关的部门或单位会协
助给予解决。”

非但如此，佐科维总统还
亲自到VinFast电动汽车制造
厂参观其运作过程，并给予高
度赞扬。他认为该企业属于
其中一个获得良好发展的电
动汽车制造工业。他说：“所
以，正如我经常提到的，发展
电动汽车首先必须先营造其
良好的生态环境，包括建设电
动汽车电池工厂。”

除此之外，佐科维总统
也与越南范明正总理会谈，

准备继续扩大印越双边贸
易，包括撤除一些不必要的
贸易障碍，使到双方能在
2024年度开始尽量发挥贸易
潜能，并预定在2028 年的双
边贸易达到预定的 150 亿美
元或约合233万亿盾指标。

佐科维总统同样在汶莱
取得丰盛的收获，其中是获
得汶莱投资财团承诺投资 3
亿至 4.5 亿美元或约合 4 万
亿至 7 万亿盾，目标是在印
尼新国都努山达拉发展多项
建设项目。

当时，汶莱苏丹哈桑纳
尔·博 尔 基 亚 令 妹 Hajjah
Amal Rakiah在一群汶莱投资
家陪同下会见了佐科维总
统，并郑重表示汶莱准备在
努山达拉新国都展开多个项
目的投资建设。 （Irw）
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去年12月贸易顺差33亿美元
统计局：造成连续44个月出现顺差

【本报讯】中 央 统 计 局
发 出 统 计 报 告 说 ，2023 年
12 月 份 的 出 口 总 值 达 到
224.1 亿美元，而进口总值
约达 191.1 亿美元，因此造
成国际贸易平衡表出现了
33 亿美元的贸易顺差。

中央统计局分销与服
务 统 计 方 面 副 主 任 璞 吉
（Pudji Ismartini）于 1 月 15 日
在雅加达展开的记者会上

说，2023 年 12 月份的国际
贸易平衡表出现了大约 33
亿美元的贸易顺差，这个顺
差数值比前一个月或去年
11 月份贸易顺差增加了 9
亿美元，同时也形成了我国
自 2020 年 5 月份以来连续
44 个月的贸易顺差。

她说：“去年 12 月份贸
易顺差价值虽然比同年 11
月份更高，却比前一年同期

贸易顺差更低。”
造成 2023 年 12 月份出

现贸易顺差的主要因素，其
中是非油气商品交易获得
大约 52 亿美元的顺差，特
别是矿产燃料、油脂和生物
油、铁和钢商品等交易。

璞吉说：“2023 年 12 月
份非油气商品交易所产生
的贸易顺差，同样比前一
年（2022 年）同 期 更 高 。

2022 年 12 月 份 非 油 气 商
品交易所获得贸易顺差为
18.9 亿 美 元 ，两 者 差 额 多
达 33.1 亿 美 元 ，这 是 一 个
好现象。”

若以全年度来说，去年
直至 12 月底或 2023 年全年
度 的 贸 易 顺 差 价 值 共 达
359.3 亿美元，表示同比（比
前一年同期）降低了 33.46%
或 175.2 亿美元。 （Irw）

总统：让资金在全各地乡村流动
流动性资金必须成为对乡村有益事物

【本报讯】佐科维总统
强调了有效管理乡村基金
对村民带来实际利益的重
要性。这一强调是在他与
西冷（Serang）县各乡区乡长
在 万 丹 省 西 冷 县 Margagiri
乡区的会面中发表的。

佐科维总统近日在视
察万丹省西冷县时说：“我
希望进入乡村的资金和预
算真正成为对乡村有益的
事物，能够激发乡村现有生
产力的提升。”

总统解释说，到目前为
止，通过政府拨付的乡村基
金已经建设了一些基础设
施，并从中受益。其中之一
是已经建设了长达 35 万公
里的乡村道路。

他解释道：“这意味着
每个乡村大约四有 4 公里
的公路，因为我们有 75,000
个乡村，所以大约每个乡村
有 35 万除以 75,000 等于大
约四到五公里。这是一个
非常好的结果。然后，已经
建设的乡村桥梁的数据是
我 有 190 万 米 的 乡 村 桥
梁。这必须持续增加，不断
提高。”

总统还表示，建设长达
35 万公里的乡村道路也是
政府实施不仅仅是大型基
础设施建设的实际证明。
据称，已建成的乡村道路长

度远远超过了高速公路建
设的长度。

他补充说：“为了让我
们所有人了解，不要只考虑
那些大型的建设事务，事实
上更多的是一些小的，实际
上乡村道路积少成多如今
已有 35 万公里。然后还有
14,600 个 已 经 建 成 的 乡 村
市场。”

国家元首说：“然后还
有水库，通过乡村基金已经
建设的水库有 6,700 个，这
也不是一个小的数字。”

因此，总统呼吁各地乡
长做好基础设施建设的规
划，其中之一是通过建筑设
计的制定。他提到，中央政
府通过国家建设计委部或
国家发展规划署将准备好
在此方面协助乡村政府。

他说：“他们准备协助
您，诸位先生、诸位女士，
所有人来制定设计，最重要
的是，所有人，所有乡村长

官都必须有很高的热情，肯
定会得到帮助，希望这些帮
助能提高成绩。”

此外，佐科维总统还强
调了每个乡村都具有不同
特征的事实。因此，他敦促
各地乡长根据每个乡村的
需求和潜力来建设乡村。
他说：“不要只是模仿，只
是生搬硬套，必须考虑到不
一定每个乡村都有相同的
优势和潜力。因此，我们真
的必须了解每个乡村的力
量和潜力，这是必须计算
的，以便为人民提供有益的
服务。”

在这个场合，佐科维总
统还呼吁各地乡长能够保
持地方经济的资金流动。
其中一种方式是在乡村基
础设施建设中，购买和使用
乡村原产的商品或产品。
他说：“即使我知道乡村商
品的价格与城市商品的价
格可能有 5%，10%，15%的
差距，没关系，最重要的是
资金能够在乡村中流动。”

（Irw）

非油气出口指标2.5%至4.5%
图示：雅加达丹绒普碌港口国际集装箱码头于 1

月 15 日正在装卸货柜的情景。政府预定 2024 年非
油气出口增长指标为 2.5%至 4.5%。

雅加达东区 Duren Sawit 乡公所于 1 月 15 日举办日
用必需品廉价义卖市场，雅加达专区省府就此事准备
了 500 包日用必需品。图示：治安人员正在安排民众
排队的情景。

雅加达东区举办义卖市场
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2023年23国内投资家投资新国都
投资共 41万亿盾发展医院、学校和住宅区等

【本报讯】努山达拉新国
都管理局主任庞邦（Bambang）
日前在雅加达透露说，在2023
年期间，共有23位国内投资
家对新国都建设项目深感兴
趣，投资落实价值总共达到41
万亿盾，深信今年将会有更多
的投资家前来投资，并且从长
远来看，非国家预算案的80%
资金肯定会达到指标。

庞邦强调说，新国都管
理局通过各种方式，一直努
力提高新国都的投资落实价
值，其中一种方式就是积极
宣传和推广关于新国都的投
资机会事项。

他说：“我们对符合新国
都愿景的投资家非常开放，也
就是成为智能、包容、可持续、
宜居和受人喜爱的城市。”

新国都管理局投资和融
资 方 面 助 理 阿 贡（Agung
Wicaksono）在另一个场合表
示，国内投资家已经在新国
都的政府核心区，进行了连
续三起多个建设项目的奠基
仪式，但也有数位国内投资
家也与外国投资家携手合
作。

阿贡透露说，目前共有9
位投资家将在新国都建设住
宅区，其中 3 位是中国和马
来西亚的投资家。上述九位
投资家如今正选择地点并进
行可行性研究工作。

目前，新国都的教育设
施和医疗服务等领域已经进
行了奠基仪式，政府和投资
家也正建造 4 家医院和 2 所
学校，分别是 Abdi Waluyo 医
院、Mayapada 医院、Hermina
医院和卫生部医院，以及努

山达拉国际学校和Sepaku第
二国立小学。

作为智能可持续森林城
市，绿色能源和绿色交通也
成为了新国都的重要领域，
PLN Nusantara Power 公司同
国 际 合 作 伙 伴 Sembcorp 公
司，已经建造了一座发电能
力达5万千瓦的太阳能发电
厂，以满足新国都对电力的
需求。

除 此 之 外 ，蓝 鸟（Blue
Bird）公司也为新国都的居
民，提供了如快速公交和电
动计程车等绿色交通运输服
务。 （Sm）

我国三年来栽种超2.65亿红树林
埃里克：为缓解气候变化发挥重要作用

【本报讯】兼任海事与投
资统筹部暂摄部长的国企部
长埃里克（Erick Thohir）透露
称，我国在采取处理和保持
红树林的恒存性措施，为控
制世界气候变化发挥重要的
作用。

埃里克不久前在阿联酋
迪拜出席主题为“为修复和
保护红树林进行全球行动”
的联合国气候变化框架公约
第 二 十 八 次 缔 约 方 大 会
（COP28）发表讲话说：“对印
尼而言，红树林非常重要，因
红树林对生态环境和社会民
众有好处，并具有增强海岸
的保护性，高度的多样性海
洋生物，同时通过生态旅游

及碳定价为社会民众带来经
济效益。红树林生态系统通
过比热带雨林更大的密度吸
收和储存碳类的能力，此举
引起世界的关注。印尼的红
树林生态系统能捕获二氧化
碳多达33亿吨。”

埃里克认为，上述数量
相当于 336万公顷红树林的
潜在经济潜价值达 1650 万
美元。他解释称，自 2020 年
以来，印尼已种植了超过 2
亿 6500 万棵红树林。他说：

“作出创新的及可持续的融
资非常重要。在投资方面，

社会民众对企业和投资有兴
趣，蓝炭生态系统的潜在价
值会达到1000万美元。”

埃里克补充称，私企在
促进全球红树林的修复和环
保纲领中发挥作用。他称，
从今年开始加速修复 7 万
5000 公顷红树林及保护面
积为40万公顷的红树林，预
定能在2024 年完成。他说：

“生产性和可持续发展的企
业在创造长期市场机制方面
发挥至关重要的作用，以证
明活着的红树林比损坏的红
树林更有价值。”

埃里克也表示，印尼在
红树林生态系统的商业模式
如蓝碳、可持续养殖渔业及
发展渔业方面具有丰富的经
验，这一切都能产生经济利
润，同时打造成强韧的海岸
社区及对环境有利。

他说：“我们意识到与全
球国家共同努力和协调解决
方案的重要性。与此同时，
为实现国家环保的修复和保
护目标，我们凭着电动车辆
时代，在全国各地拥有具备
生态村独立村庄的Pentahelix
概念，启动政府、私企、社会
组织、非政府组织及当地社
区等相关利益者参与此事。”

（Ing）




